

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

---

México, D.F., a 22 de marzo de 2012.

**DIPUTADO GUADALUPE ACOSTA NARANJO,**  
presidente de la Mesa Directiva de la  
Cámara de Diputados.

Entrevista concedida a los representantes  
de los medios de comunicación, en el  
Palacio Legislativo de San Lázaro.

**PREGUNTA.-** Diputado, ¿qué nos puede decir en relación al candil, ya le entregaron el informe, se pueden hacer bien las sesiones aquí en la Cámara de Diputados?

**RESPUESTA.-** Sí, se hizo un informe que culminó hoy a las cuatro y media de la mañana, de una empresa muy prestigiada y nos dicen que estamos en condiciones de poder sesionar y que afortunadamente no sufrió ningún daño en nuestras instalaciones, que resistieron y por lo tanto vamos a celebrar la sesión con plena seguridad; así será.

**PREGUNTA.-** Diputado, el día de mañana llega el Papa a Guanajuato. Hay muchas críticas de que esta visita obedece más al proceso electoral que se está viviendo en México y para favorecer a la candidata del PAN. ¿Cuál es su opinión al respecto?

**RESPUESTA.-** No lo creo. Es una visita de carácter oficial y religioso, los católicos están en todos los partidos políticos no están en un solo partido político; sea bienvenido el Papa y que quien desee asistir, asista.

Entiendo que prácticamente todos los candidatos presidenciales han dicho que asistirán, están en su legítimo derecho y estoy convencido que no tratará ningún asunto de carácter político-electoral el papa en su visita y va simple y sencillamente a referir los aspectos de su religión y de su fuero interno.

**PREGUNTA.-** El hecho de que no se reúna con algunos grupos de víctimas de pederastas, como lo ha hecho en otros países que visita, ¿qué opinión le merece?

**RESPUESTA.-** Yo no manejo la agenda del Papa, así que él sabrá muy bien con quién se reúne y con quién no se reúne, entiendo que es una agenda muy trabajada.

Yo espero que le vaya bien en esta visita y que los católicos pues tengan el momento de recibir a su líder espiritual.

**PREGUNTA.-** ¿Sí va a ir?

**RESPUESTA.-** Estoy invitado, no lo he decidido, voy a ver si asisto o no, si asisto, asistiré en todo caso a los actos oficiales, no acudiré a ninguna misa, evidentemente.

**PREGUNTA.-** ¿Las voces que opinan que va a apoyar a la candidata de Acción Nacional no tienen razón, diputado?

**RESPUESTA.-** Yo no creo, la verdad, creo que es una especulación. Algunos dicen que apoya a Enrique Peña Nieto, otros dicen que apoya a Josefina; a él ya lo recibió en el Vaticano, al propio Enrique, así que yo no creo que tenga preferencia partidista, como Jefe de Estado se reúne con todos.

Me dicen que Andrés Manuel López Obrador va a ir, qué bueno que va a ir Andrés Manuel, es una buena decisión, desde mi punto de vista, de su parte acudir; yo lo único que digo es que yo no acudiré a misa, los que quieran acudir a misa están en todo su derecho de ir a misa.

**PREGUNTA.-** Diputado, preguntarle sobre el caso Florence Cassez. Se habla de la necesidad de que Genaro García Luna y otros funcionarios sean juzgados y destituidos de sus cargos.

**RESPUESTA.-** A mí me parece que no debe de haber una disyuntiva como se está discutiendo hoy, actualmente en este tema. Tanto se debe de castigar a quien haya participado en eventos de secuestros, proteger a las víctimas y me parece que este es el caso de Cassez.

Como se debe de castigar a quien armó el montaje, no debería de ser una u otra, deben de recibir castigos los secuestradores y deben de recibir castigo quienes hicieron un montaje; desde mi punto de vista se debe actuar con rapidez, con prontitud ante este escándalo de escala mundial.

PREGUNTA.- ¿Incluyendo García Luna?

RESPUESTA.- Incluyendo a quien sea. Si García Luna ha confesado que armó un montaje, debe de abrirse una investigación y debe de ser castigado.

PREGUNTA.- El diputado Jaime Cárdenas dice que la Cámara de Diputados no debe de quedar de manera pasiva ante este caso, debe de pronunciarse...

RESPUESTA.- No está en caso de la Cámara de Diputados llevar la investigación, pero evidentemente la Cámara de Diputados puede hacer tanto exhortos, opiniones, mandar comunicados, incluso citar a funcionarios para que vengan y comparezcan, nos expliquen en qué condiciones se dieron estas circunstancias del montaje que se ha confesado y a mí me parece una práctica muy lamentable.

Pero yo insisto, no debe de haber una disyuntiva, tanto quienes son culpables de actos tan deleznable, como es el secuestros, deben ser castigados, como quienes armaron el montaje, no deben ser uno u otro, como me parece equivocadamente se ha estado tratando este tema.

PREGUNTA.- ¿En cuanto a la presunta injerencia del Ejecutivo con el Poder Judicial y con los otros poderes, sobre este caso en específico?

RESPUESTA.- No la veo. El Ejecutivo puede opinar, igual que opinamos los diputados, faltaba más. Los diputados aquí opinamos de todo y que digamos que otra gente no pueda opinar, todo mundo tiene derecho a la libre expresión.

Pero yo estoy convencido que los jueces actuaron por su fuero interno, decir que los jueces actuaron bajo presión es demeritar a

los propios jueces; yo lo único que insisto es que debe de castigarse a los dos, simple y sencillamente en vez de pensarse si a uno u otro, me parece que los dos deben de ser castigados.

PREGUNTA.- ¿Pero no es vergonzoso, diputado, que el mismo juez de la Suprema Corte haya hecho ese llamado a Felipe Calderón para que no haya intromisión en los poderes?

RESPUESTA.- Que nos diga el señor juez si lo están obligando a votar de alguna manera. Yo entiendo que él escucha aquí opiniones de la Cámara y no por eso va a votar de la manera que le diga la Cámara.

Nosotros aquí escuchamos opiniones de mucha gente sobre cómo debe de votarse una ley, en un sentido u otro, y al final decidimos como poder soberano; la soberanía del Poder Judicial no está en duda y reside, básicamente, en los propios jueces salvaguardarla.

Si nos están teniendo acciones ilegales, presiones indebidas, amenazas, chantajes, intentos de comprarlos, que nos avisen; si están recibiendo opiniones y piensan que nadie debe de opinar sobre el tema están equivocados, eso no sucede en México; aquí ustedes son los principales que motivan que todo mundo opine de todo y qué bueno que así sea, entonces no veo en eso nada malo.

PREGUNTA.- Diputado, el Presidente Felipe Calderón le dice... llama al Congreso a aprobar las reformas pendientes: Ley de Seguridad Nacional, el mando único, lavado de dinero.

RESPUESTA.- Yo creo que efectivamente hacen faltan reformas que debemos de trabajar más los diputados y vamos a actuar, insisto, con plena soberanía, sin presiones de nadie.

Porque debemos de tener conciencia propia, los diputados, de que es necesario avanzar en una serie de temas que están pendientes, y yo haré un exhorto para que los legisladores, dentro de sus propios ritmos, normatividades y ejerciendo plenamente la soberanía del Poder Legislativo, hagamos nuestro trabajo.

PREGUNTA.- ¿Ustedes considerarían esos llamados como una presión, diputado?

**RESPUESTA.-** Yo no, desde mi punto de vista, yo no. No me parece que porque alguien opine presione, yo tengo una opinión diferente de otros. Yo quisiera que el Poder Legislativo opine sobre todo, como lo hace, dé exhortos, mande comunicados, pida resoluciones, convoque a los funcionarios a venir, tengamos un libre debate sobre todos y cada uno de los temas y a mí me parece que la libre opinión no es una presión indebida para nadie.

**PREGUNTA.-** ¿Diputado, y sobre este informe que le presentó Protección Civil de la Cámara de Diputados, en relación al Recinto, después del sismo, habla acerca de alguna zona de riesgo que se debe de revisar?

**RESPUESTA.-** Afortunadamente no. Nuestras instalaciones resistieron adecuadamente, el edificio está en perfecto estado, el salón de Plenos está con plena seguridad; de todos modos, como siempre sucede, vamos a reforzar.

Hoy dimos indicaciones de hacer una revisión de todos los protocolos de seguridad, de mejorar... en estos temas siempre hay que excedernos en las precauciones y yo felicito a quienes estuvieron al frente de estas tareas, porque en aproximadamente 50 segundos se logró desalojar a cerca de siete mil 500 personas.

Hay cultura en el pueblo de México, hemos aprendido la lección, afortunadamente, y de un temblor que pudo terminar en una tragedia, hoy los edificios públicos resistieron, no pasó lo que pasó, desgraciadamente, en 85 y hay una cultura del pueblo de México que hay que valorarla muy bien.

**PREGUNTA.-** ¿Diputado, ya hizo efectivo el descuento a la dieta de los diputados...?

**RESPUESTA.-** Desde el día 15 mandé el oficio y los descuentos, según el Reglamento interno, se efectúan todos terminando el periodo ordinario, o sea que se harán efectivos en mayo, pero la instrucción está dada y se va a cumplir y, además, cada vez que suceda el caso, así será. Aviso...

**PREGUNTA.-** ¿Nos dará el listado?

**RESPUESTA.-** Sí, claro que sí, con todo gusto le damos el listado. Cada vez que haya rompimiento de quórum todos los diputados que no hayan pasado lista de manera electrónica va a descontarse, como marca la ley; de aquí en adelante así será.

**Muchas gracias.**

-- ooOoo --